

la oposición: crear personalidades de conducta ejemplar. Los programas, los manifiestos, no tienen la menor importancia. Si los hombres se forjan en moldes rectos, de conducta impecable, todo lo demás, por sí solo, vendrá. Para que una dictadura sea útil, esencialmente útil a un país, basta con que a su sombra- a veces la sombra del destierro o de la cárcel- se forje esta minoría de gentes refractarias y tenaces, que serán mañana como el punado de la semilla conservada con que se sembrarán las nuevas cosechas".

No se puede suscribir siempre, y menos aun en el nombre de los principios de la corriente política a la que Marañón se ha sumado, todos los conceptos políticos del autor de "Amor, Conveniencia y Eugenesia". Pero ninguna discrepancia en cuanto a las conclusiones, compromete en lo más mínimo la estimación de la ejemplaridad de Marañón, del rigor con que busca su línea de conducta personal. Marañón es el más convencido y ardoroso asertor de que la política, como ejercicio del gobierno, requiere una consagración especial, una competencia específica. No cree, pues, que la autoridad científica de un investigador, de un maestro, deba elevarle a una función gobernante. Pero esto no exime, absolutamente, al investigador, al maestro de sus deberes de ciudadano. Todo lo contrario. "El hombre de ciencia, como el artista, -sostiene Marañón- cuando ha rebasado los límites del anónimo y tiene ante una masa más o menos vasta de sus conciudadanos - o de sus contemporáneos si su renombre avasalla las fronteras- lo que se llama "un prestigio", tiene una deuda permanente con esa masa que no valora su eficacia por el mérito de su obra misma, limitándose a poner en torno suyo una aureola de consideración indiferenciada, y en cierto modo mítica, cuya significación precisa es la de una suerte de ejemplaridad, representativa de sus contemporáneos. Para cada pueblo, la bandera efectiva -bajo los colores convencionales del pabellón nacional- la constituyen en cada momento de la Historia esos hombres que culminan sobre el nivel de sus conciudadanos. Sabe ese pueblo que, a la larga, los valores ligados a la actualidad política o anecdótica perecen, y flotan sólo en el gran naufragio del tiempo los nombres adscritos a los valores eternos del bien y de la belleza. El Dante, San Francisco de Asís, Pasteur caracterizan a un país y a una época histórica muchos años después de haber cesado de existir. Sería de los no auditos los reyes y los generales que se por

entonces manejaban el mecanismo social. ¿Quién duda que de nuestra España de ahora, Inamuno, perseguido y desterrado, sobrevivirá a los hombres que ocupan el Poder? La cabeza solitaria que asoma sus canas sobre las bardas de la frontera, prevalecerá ante los siglos venideros sobre el poder de los que tienen en sus manos la vida, la hacienda y el honor de todos los españoles. Pero ese prestigio que concede la muchedumbre ignara no es -como las condecoraciones oficiales- un acento de fanidad para que la familia del gran hombre lo disfrute y para que orne después su esquelera de defunción. Sino, repitámoslo, una deuda que hay que pagar en vida - y con el sacrificio, si es necesario, del bienestar material- en forma de lealtad a las ideas de clara y explícita postura ante las crisis que los pueblos sufren en su evolución".

EL DR. SCHACHT Y EL PLAN YOUNG.

Los delegados de Alemania han tenido que aceptar, en la segunda conferencia de las reparaciones, el plan Young, tal como ha quedado después de su retoque por las potencias vencedoras. Esto hace recaer sobre el ministerio de coalición y, en particular sobre la social-democracia, toda la responsabilidad de los compromisos contraídos por Alemania en virtud de ese plan. El Dr. Schacht, presidente del Reichsbank, ha jugado de suerte ~~xx~~ que aparece ~~xxxx~~ indemne de esa responsabilidad. La burguesía industrial y financiera estará tras él, a la hora de beneficiarse políticamente de sus reservas, si ~~x~~ esa hora llega. El sentimiento nacionalista es una de las cartas a que juega la burguesía en todos los países de Occidente, a pesar de que los intereses del capitalismo ~~xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx~~ ^{propio} no pueden soportar el aislamiento nacional. La subsistencia del capitalismo no es concebible sino en un plano internacional. Pero la burguesía ~~xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx~~ ^{sentimentales y políticos} cuida como de los resortes mas decisivos de su extrema defensa del sentimiento nacionalista. El Dr. Schacht ha obrado, en todo este proceso de las reparaciones, como un representante de su clase.

LA REPUBLICA DE MONGOLIA.

Cuando el gobierno nacionalista, revisando apresuradamente la línea del Kuo Ming Tang despidió desgarbadamente a Borodin y sus otros consejeros rusos, las burocracias capitalistas saludaron exultantes este signo del definitivo ~~trun-~~

diplomacia

monto de la influencia soviética en la China. El ascendiente de la ~~política~~ diplomacia soviética, la presencia activa de sus ~~representantes~~ emisarios en Canton, Peking y el mismo Mukden, eran la pesadilla de la política occidental. Chang Kai Shek ~~parecía~~ apareció como un hombre providencial porque aceptaba y asumía la misión de liquidar la influencia rusa en su país.

Hoy, después del tratado ruso-chino que pone término a la cuestión del ferrocarril oriental, la posición de Rusia en la China se presenta reforzada. I de aquí el recel ^{en Occidente} que suscitan los anuncios de la próxima creación de la república soviética de la Mongolia. La Mongolia ~~es~~ ^{fué} el centro de las actividades de los rusos blancos, después de las jornadas de Kolchak en la Siberia. Empezó luego, con la pacificación de la Siberia y la consolidación en todo su territorio del orden soviético, la penetración natural de la política ~~bolchevique~~ bolchevique en Barga y Hailar. En este proceso, lo que el imperialismo capitalista se obstina en no ver es, ^{sin duda,} lo mas importante: la acción espontanea del sentimiento de los pueblos de Oriente para organizarse nacionalmente, ~~que solo para la política soviética no~~ que solo para la política soviética no es un peligro, pero a la que ~~temen~~ temen como a la mas sombría amenaza.

José Carlos MARIATEGUI.